



Lettre d'information

N°24 - Décembre 2021

Des actualités importantes dans le domaine du climat... Le dernier rapport du GIEC (2021) rappelle l'urgence d'engager des actions pour réduire les émissions de GES ; sinon, le seuil des 1,5°C serait atteint dans 10 ans. Malgré cela, lors de la COP 26, qui a eu lieu à Glasgow, en Ecosse, en novembre dernier, les pays du Nord n'ont pas répondu positivement aux besoins financiers des pays les plus défavorisés. Pour Antonio Guterres, secrétaire général de l'ONU, « *Nous sommes toujours à l'orée d'une catastrophe climatique* ». Si la conférence a débouché sur « *des pas en avant bienvenus* », « *ce n'est pas assez* ».

A noter que la société civile, elle, ne reste pas inactive. En France, une pétition a rassemblé plus de 2,3 millions de signatures pour dénoncer l'inaction climatique de l'Etat ; celui-ci a été condamné par le Tribunal administratif de Paris à réparer le préjudice écologique dont il est responsable pour n'avoir pas tenu ses engagements.

Remise des Trophées ICAF 2021



31 porteurs de projet, de 14 pays d'Afrique, ont concouru pour les Trophées 2021. Quatre lauréats ont été désignés.

Dans la catégorie « Organisations de la Société Civile » :

- Le Centre d'Action pour le Développement Rural, au Togo, pour l'initiative « [Appui-accompagnement pour la production de biofertilisants et de bioprotecteurs](#) »

- Jeunes Volontaires pour l'Environnement, au Niger, pour l'initiative « [Fours à balle de riz](#) »

Dans la catégorie « Jeunes entrepreneurs verts hommes » : ABC Grower, au Bénin, pour l'initiative « [African BioCompost Grower](#) »

Dans la catégorie « Femmes entrepreneures vertes » : Femmes Emergentes de Ndiop, au Sénégal, pour leur initiative « [Entrepreneuriat féminin à travers la production d'équipements solaires](#) »

Récit sur INITIATIVES CLIMAT

A l'occasion de la Journée Mondiale de la Coopération Sud-Sud (12 septembre 2021), le Programme Micro-Financement du Fonds pour l'Environnement Mondial a publié un récit sur Initiatives Climat. Le document est illustré par des témoignages, photos et vidéos.

A lire et à diffuser sans modération...

<https://undp.shorthandstories.com/gef-sgp-solidaires/index.html>

Formation sur les biointrants au Burkina Faso

Du 18 au 22 octobre, Initiatives Climat, Natudev et SOS Energie Burkina ont organisé une formation collaborative sur les biofertilisants et les bioprotecteurs, au Burkina Faso. En plus de quelques communications sur le sujet (dangers des pesticides chimiques, intérêt du biochar pour l'amendement des sols, expérience de formation au Niger...), de nombreux



ateliers pratiques ont permis aux participants, venus d'une dizaine de pays, de produire et d'utiliser les biointrants. Par la suite, les participants formeront des personnes dans leurs pays respectifs et ils créeront des unités de production. La production de biointrants permet d'acquérir de l'autonomie et d'économiser sur l'achat des intrants, tout en réagissant face aux changements climatiques.

Une unité de production de biointrants



Cette unité a été construite dans le village de Tanghin-Dassouri, près de Ouagadougou, au Burkina Faso, par l'association SOS Energie Burkina. Elle permet à un groupement de 150 femmes qui pratiquent l'agroécologie de produire des biofertilisants et des bioprotecteurs. L'unité est aussi un lieu de formation pour les autres groupements et les agriculteurs de la

région. Elle comprend un espace ouvert de 60 m², une petite salle polyvalente (vestiaire et réunion) et un magasin.

La production de bio-intrants permettra d'augmenter les rendements agricoles, de préserver la santé des agriculteurs et des consommateurs de produits agricoles, d'agir contre la dégradation des terres en améliorant la composition des sols, tout en luttant contre les changements climatiques (limitation des émissions de GES).

Ce projet a reçu l'aide de Portail Solidaire.